
 

 

 
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 
Verbale  N°  67  del   28/05/2014 

Ordine del Giorno: 
 
 
AUDIZIONE DELL’ASSESSORE ANTONINO MANNO, CON 
DELEGA ALL’ECONOMIA, RELATIVAMENTE AL 
REDIGENDO BILANCIO DI PREVISIONE 2014 E 
ALL’ALLOCAZIONE DELLE RISORSE PER L’ATTUAZIONE 
DI INTERVENTI MIRATI AL RIPRISTINO DI ADEGUATE 
FORME DI SICUREZZA STRADALE (ILLUMINAZIONE, 
MANTO STRADALE, SEGNALETICA VERTICALE ED 
ORIZZONTALE, IMPIANTI LUMINOSI DI PERICOLO) NEL 
CENTRO ABITATO, NELLE PERIFERIE E NELLE 
LOCALITA’  BALNEARI E DI VILLEGGIATURA. 
 
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 

Note 
 
                                                              Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  10,00 11,35   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  10,00 11,25   
Componente Campisi Giuseppe SI    10,20 11,25   
Componente Coppola Gaspare SI  10,00 11,10   
Componente Fundarò Antonio SI  10,00 11,35   
Componente Lombardo  Vito  SI     
Componente Sciacca Francesco SI    10,00 11,20   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 28 del mese di Maggio, alle ore 10,00, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo, Coppola Gaspare, Fundarò Antonio e Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Alle ore 10,00 fanno ingresso l’Assessore all’Economia Antonino Manno e il Rag. Gaspare Alesi 

dell’Ufficio Ragioneria. 

Il Presidente della Commissione Antonio Pipitone passa alla lettura dell’O.d.G. : “AUDIZIONE 

DELL’ASSESSORE ANTONINO MANNO, CON DELEGA ALL’ECONOMIA, RELATIVAMENTE AL REDIGENDO 
BILANCIO DI PREVISIONE 2014 E ALL’ALLOCAZIONE DELLE RISORSE PER L’ATTUAZIONE DI INTERVENTI 
MIRATI AL RIPRISTINO DI ADEGUATE FORME DI SICUREZZA STRADALE (ILLUMINAZIONE, MANTO 
STRADALE, SEGNALETICA VERTICALE ED ORIZZONTALE, IMPIANTI LUMINOSI DI PERICOLO) NEL CENTRO 

ABITATO, NELLE PERIFERIE E NELLE LOCALITA’  BALNEARI E DI VILLEGGIATURA”.  e premette che la  

 



 

 

 

 

 

Commissione ha già avviato da un anno un’attenta verifica dello stato d’essere della viabilità 

interna ed esterna. 

Il Presidente passa la parola al Consigliere Fundarò Antonio per illustrare il punto all’O.d.G. . 

Il Consigliere Antonio Fundarò analizza il fenomeno del perdurare di grandi criticità nella nostra 

Città, ed il riferimento va alla segnaletica stradale orizzontale e verticale e alla pubblica 

illuminazione. 

Riguardo all’illuminazione nel particolare, afferma il Consigliere Fundarò, essa incide 

positivamente sulla sicurezza, non solo viaria, ma anche della sicurezza dei cittadini e delle sue 

proprietà. Il Consigliere Antonio Fundarò fa riferimento ad alcuni quartieri della Città di Alcamo e 

maggiormente alla località balneare di Alcamo – Marina e delle zone limitrofe (C/da Foggia, C/da 

Pigni di Don Fabrizio, C/da Calatubo e Li Vigni).  

In questi quartieri periferici e nelle arterie perpendicolari alla SS. 187, in Alcamo – Marina, 

andrebbero garantiti impianti d’illuminazione efficienti, un caso per tutti, segnala il Consigliere 

Fundarò Antonio, la Via dei Coralli in Alcamo – Marina, dove risiedono tanti alcamesi, durante tutto 

l’anno, non è illuminata oltreché, vergognosamente, trascurata in termini di pulizia. 

Si è vero, continua  il Consigliere Antonio Fundarò, che servono a questa Città progetti seri a tutela 

della sicurezza sul territorio, perché non si procede, per intanto, alla realizzazione delle opere 

pubbliche inserite nell’elenco annuale delle opere del Piano Triennale 2013. 

Il Consigliere Antonio Fundarò chiede di comprendere quale siano le ragioni di un simile ritardo e 

fa presente che rispetto al Piano Triennale delle Opere Pubbliche anno 2013, l’elenco progetti 

riguarda molto la viabilità, con progetti esecutivi e relativi impegni di spesa che non possono 

essere eseguiti, così come ritenuto da parte degli Uffici Comunali. 

Alle ore 10,20 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

L’Assessore Manno afferma che nel redigendo Bilancio di previsione 2014 c’è già una previsione 

di massima con alcuni Capitoli di spesa riservate alla realizzazione di sei opere pubbliche che  

difficilmente potranno essere realizzate in quanto vanno ad incidere e influire  sul Patto di 

Stabilità. 

Il Presidente Pipitone pone l’accento sul fatto che nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche 

vengono inserite lavori come quelli di Via Porta Palermo che non vengono mai realizzati perché si 

sfora sempre il Patto di Stabilità, causa, cos’ come riferito, l’elevata spesa per il personale 

comunale. 

Per il Presidente Pipitone bisogna tagliare le spese per l’organizzazione di feste e cercare di 

concentrare le risorse su quelle opere che necessitano per la loro realizzazione di pochi fondi e 

che sono di grande visibilità. 

L’Assessore Manno ripete che nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche sono inserite sei opere 

la cui realizzazione dipende dai fondi disponibili e dalla verifica di incidenza in negativo sul Patto 

di Stabilità e pertanto per illustrare i dettagli tecnici passa la parola al Rag. Alesi. 

 



 

 

 

 

 

Il Rag. Alesi fa presente che da un lato la vigente legislazione impone il rispetto del Patto di 

Stabilità e da un lato le direttive europee hanno imposto l’obbligo del rispetto dei tempi di 

pagamento, con la conseguenza che gli Enti pubblici devono avere la capacità di spendere e 

nello stesso tempo onorare i pagamenti entro 30 giorni. Dal primo Gennaio 2012, prosiegue il 

Rag. Alesi l’Europa ha imposto il rispetto dei conti con il conseguente pareggio di bilancio. Il Rag. 

Alesi fa presente inoltre che alla data odierna (28/05/2014) la somma di 1.200.000,00 Euro 

derivanti dalla restituzione della sanzione per il mancato rispetto del Patto di Stabilità, non sono 

accreditate nelle casse comunali e precisa che sul rispetto del patto di stabilità non incide 

solamente la spesa corrente. 

Allo stato attuale prosiegue il Rag. Alesi il Settore Servizi Tecnici, non ha comunicato a quanto 

ammontano le somme da pagare in base agli impegni assunti e che ad oggi non è facile capire e 

potere affermare se per l’anno 2014 abbiamo sforato il Patto di Stabilità.  

Come investimenti, continua il Rag. Alesi, possiamo inserire sole le somme destinate per legge 

agli investimenti e non gli avanzi di amministrazione derivanti dal rendiconto del 2013; allo stato 

attuale sono poche le somme incassate come rendiconto. 

Alle ore 11,10 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 

L’Assessore Manno dichiara che rispetto a quanto sollecitato dalla Quarta Commissione si 

impegna a effettuare le opportune verifiche con gli Uffici competenti e con il Settore Servizi 

Tecnici per programmare quanto meno le opere pubbliche più urgenti (corpi illuminanti, 

segnaletica stradale) con somme già previste in sede di Bilancio di previsione. 

L’Assessore Manno fa presente che contatterà l’Assessore Cusumano e l’Ing. Parrino al fine di 

verificare lo stato dell’arte delle opere e il Dott. Luppino per verificare la possibilità di utilizzare le 

somme derivanti dai ribassi d’asta. 

Alle ore 11,20 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 

Alle ore 11,25 lasciano la seduta l’Assessore Manno e il Rag. Alesi. 

Alle ore 11,25 escono i Consiglieri Castrogiovanni Leonardo e Campisi Giuseppe. 

Dopo breve dibattito alla ore 11,35 la seduta viene sciolta. 

 

 
       IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
        Lipari Giuseppe                                                                     Pipitone Antonio                         

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


